

jourd'hui un bel échantillon de son talent d'artiste. C'est une excellente copie agrandie d'une peinture représentant l'intérieur de l'église des Récollets. Le dessin original avait été fait en 1759 par le major Short, peintre de renom et compagnon d'armes de l'immortel Wolfe.

Étienne-Joseph Hianveu et Marie-Françoise Daniel moururent à Québec, tous deux octogénaires. Un de leurs fils, né en 1785, Louis Charles Hianveux dit Lafrance, épousa, à Québec, le 25 juillet 1808, Marie-Angélique-Émilie McDonnell. De ce mariage naquirent quinze enfants : Émilie, Louis, Alexandre, François-Xavier-Stanislas le héros de cet ouvrage, Charles-Édouard-Félix, Olivette, Marie-Hermine, Monique-Julie, Ambroise, Adèle, (tous deux morts en bas âge), Georges-Ambroise, Adèle (2ème), Antoine, Cécile et Eugène.

Marie-Angélique-Émilie McDonnell, mère du futur curé Lafrance, était née de parents protestants. Augustin McDonnell, soldat de Sa Majesté britannique, et Mary Harpen, père et mère de Marie-Angélique, tous deux Écossais, sont enterrés dans le cimetière protestant de l'église ritualiste Saint-Mathieu, Québec. Cette église et le cimetière attendant sont situés sur la rue Saint-Jean, au centre de la ville.

Marie-Angélique-Émilie McDonnell avait à peu près douze ans lorsqu'elle se convertit à la religion catholique. Elle étudia chez les *Ursulines* de Québec, prit même l'habit religieux de cette communauté et y fit ses deux ans de noviciat. Ce temps de probation écoulé, sur l'avis de son directeur spirituel, elle sortit du monastère pour rentrer dans le monde. Quelque temps après, elle épousa, comme nous l'avons dit plus haut, Louis-Charles Hianveux dit Lafrance.

Des enfants issus de ce mariage quatre moururent en bas âge : Ambroise, les deux Adèle et Eugène. Charles-Édouard-Félix, dont le nom sera mentionné plusieurs fois dans ce livre, épousa, à l'île du Prince-Édouard, Pélagie Doucet née à Rustico, mais dont le père venait de Hâvre-de-Grâce, France.

Charles-Édouard fut instituteur en diverses parties des provinces maritimes et mourut à Moncton, Nouveau-Brunswick, à l'âge d'environ 73 ans.

Ce fut à l'époque mouvementée de la guerre anglo-américaine de 1812, justement quatre mois après la mémorable bataille de Chateauguay, que naquit, le 26 février 1814, au numéro 5 de la petite rue Laval, tout près du séminaire de Québec, François-Xavier-Stanislas Hyanveux dit Lafrance.

Son extrait de baptême, tiré du *Registre des baptêmes, ma-*